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He допустим новой войны! 
Митинг
протеста

Второго декабря в актовом 
зале главного корпуса инсти
тута по инициативе бюро 
ВЛКСМ ЛСФ был организован 
митинг протеста против гонки 
вооружений и агрессивной по
литики стран НАТО. На митин
ге собрались студенты ЛСФ, 
МТФ, РТФ, МСФ и ТЭФ.

Здесь были представлены 
лучшие работы с межфакуль- 
тетского конкурса полити
ческого плаката. Особенно за
помнились плакаты ЛСФ «Каж
дый, кто честен, встань с на
ми вместе против огня вой
ны!», «Люди, будьте бдитель
ны!» (ЭЭФ), «Спасем мир от 
ядерной катастрофы» (МТФ).

Митинг открыл член бюро 
ВЛКСМ А. Зотов. С гневным 
осуждением политики НАТО 
выступили заместитель секре
таря комитета ВЛКСМ Ю. Де
нисов, студенты А. Макарова 
(бюро ВЛКСМ ТЭФ), В. Мит
рофанов (бюро ВЛКСМ МТФ). 
Заявление Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Ю. В. 
Андропова получило на ми
тинге горячую поддержку.

В конце митинга было за
читано письмо в штаб-кварти
ру НАТО от студентов КПИ, 
которое будет отправлено че
рез краевой комитет защиты 
мира.

А. ГНЕДОВ, 
член бюро ВЛКСМ ЛСФ.

Крепить 
мощь

Открытое письмо  
в штаб-квартиру НАТО

Мы, студенты Красноярско
го политехнического институ
та, открыто заявляем протест 
авантюристской политике НАТО 
в плане размещения крылатых 

ракет и «Першингов-2» в За
падной Европе.

Вы хотите, чтобы мы не 
замечали более 400 боеголо
вок на английских и француз
ских ракетах, которые наце
лены на Советский Союз и 
другие социалистические стра
ны. Вот мы и спрашиваем: у 
кого больше оснований прояв
лять беспокойство за свою 
безопасность! Веем известно, 
что наша страна обязалась не 
применять первой ядерное 
оружие, в то время как вы, 
ядерные державы НАТО, 
взять на себя такое обяза
тельство категорически отка
зываетесь.

Мы строим жилые дома, 
школы, больницы, а вы, лю
бители военных маршей, гото
вите новую мировую бойню. 
Опасный курс, проводимый 
администрацией США и стра
нами НАТО, грозит катастро
фой всему человечеству. Мы 
верим, что народы мира обуз
дают всех безрассудных, рву
щихся уничтожить жизнь на 
земле. Мир восторжествует 
— мы в это верим!

На каждого из нас прихо
дится более 15 тонн смер
тельного оружия. Вы, госпо
да, уповая на его силу, пыта
етесь остановить обществен
ный прогресс, приобрести 
вгияние на все мировое раз
витие и даже добиться ликви
дации социалистической си
стемы. Но знайте, вам этого 
не добиться никогда! Потому

что ряды борцов за мир ши
рятся на всей планете. Ни 
расстояния между континен
тами, ни - какие-то другие 

обстоятельства не могут по
мешать нашему единству.

Вопрос о войне и мире все
гда волновал человечество. 
Сегодня он встал перед жите
лями нашей планеты со всей 
остротой! Остановитесь!!!
Ведь никогда еще на земле 
мощь оружия не была столь 
разрушительной и угрожаю
щей. Вы хотите уничтожить 
все человечество одним на
жатием кнопки.

Мы протестуем против ва
ших безумных планов и уве
рены, что нас поддержат 
миллионы здравомыслящих 
ыа чрмпр

2 ТЫСЯЧИ ПОДПИСЕЙ СТУ
ДЕНТОВ КПИ.
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Родины
~ Сейчас мы являемся оче- 
= видцами того, как гонка во- 
*  оружений сделала очередной 
J  опаснейший виток. Мы не m o 
ss жем остаться безучастными к 
5 размещению на территориях 
Я Англии, Италии, ФРГ новых 
£ ракет, направленных против 
Я Советского Союза и стран 
5 социалистического содружест- 
Е ва.
Е Мы помним слова В. И. He
ss нина, что только тогда рево- 
Е люция чего-либо стоит, когда 
Я она 'умеет защищаться. Имен- 
|  но поэтому советский народ 
Я единодушно одобрил Заявле- 
Я ние Генерального секретаря 
Я ЦК КПСС, Председателя Пре- 
Я зидиума Верховного Совета 
Я СССР Ю. В. Андропова. Вот 
Я почему мы единодушны в том, 
Я чтобы своим трудом и даль- 
= ше крепить экономическую и 
я оборонную мощь Родины.
Е А. ЮРЬЕВ, 5
Е член комитета ВЛКСМ. Еш mmm mm
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ПРАЗДНИК ТРУДА
В  тот день в  фойе ДК 

«Комбайностроитель» не 
утихали песни под гитару. 
Всюду были добрые улыб
ки, дружеские пожатия рук. 
Казалось, что здесь собра
лись какие-то особенные 
люди. Атмосфера трудового 
праздника, молодости и хо
рошего настроения царила 
на краевом слете ССО, кото
рый состоялся 2 декабря.

Слет начался торжествен
ным построением и митин
гом, в котором, помимо сту
дентов из Красноярска, при
няли участие делегаты Аба
канского государственного 
педагогического института, 
Абаканского филиала КПИ 
и Норильского индустриаль

ного института. Прав» от
дать рапорт краевому штабу 
ССО было предоставлено 
командиру отряда «Лэпия», 

секретарю бюро ВЛКСМ  
Э Э Ф  Г. Агафонову. КПИ 
всегда славился богатыми 
трудовыми традициями.

Бурными аплодисментами 
приветствовали бойцы ССО 
строительные отряды, кото
рым вручалась переходя
щие знамена победителей 
социалистического соревно
вания.

Органичным продолжени
ем митинга была встреча с 
ветеранами ССО в концерт
ном зале ДК. В  зале царили 
дружеское взаимопонимание,

искренность ' и доброжела
тельность. Особенно тепло 
принимали студенты первых 
стройотрядовцев Краснояр
ска — комсомольцев 50-х 
годов, в сердцах которых со
хранились молодость, опти
мизм и боевой задор. Они 
рассказывали о своей жизни 
просто, без громких слов, и 
эта простота подкупала слу
шателей.»

Слет оставил в наших 
сердцах праздничные воспо
минания. Хотелось бы, что
бы таких встреч было боль
ше.

Ю. ДЕНИСОВ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ .

ДЕЛА УЧЕБНЫЕ

Д о б р о е  
с л о в о

В эти дни, когда заканчи
ваются учебные занятия на 
пятом курсе, хочется сказать 
доброе слово о многих на
ших выпускниках.

По-хорошему можно ото- 
зваться о каждом. На курсе 
много активистов, которые в 
течение пяти лет добросовест
но выполняли общественные 
поручения. Многие наши 
спортсмены за годы учебы до
стигли высоких результатов. 
Но сегодня я расскажу о 
студентах, отличавшихся осо
бой сознательностью в посе
щении занятий. Каждый день 
и час занятий для них был 
не просто обязателен, но и 
абсолютно необходим, даже 
священен; большинство из на- 
ших воспитанников пронесли 
такое отношение к посещению 
лекций, семинаров и лабора
торных работ плоть до по
следнего звонка.

Практически ни часу про- 
пусков занятий, в том числе 
и по различным «уважитель
ным» причинам, не допустили 
в девятом семестре Елена и 
Алексей Мусляченко, Сергей 
Иордан, Елена Рудченко, 
Олег Бронников, Галина и 
Евгений Никитковы, Андрей 
Прокопьев, Любовь Григорь
ева, Татьяна и Николай Жар
ковы, Людмила Хегай, Сергей 
Дегтяренок, Сергей Втюрин, 
Алексей Курицын, Анатолий 
Тропин.

Да, их всего шестнадцать 
со всего курса, и они изо дня 
в день, от «пары» к «паре» 
шли учиться, не подыскивая 
себе и другим объективных и 
весомых причин, позволяю
щих уклониться от посещения 
неинтересного для них пред
мета. Кстати, все дисциплины 
они считают очень важными и 
содержательными и, возмож
но, именно потому, что регу
лярно их посещали и вникали 
в суть предмета. А ведь они 
так же, как и другие, испы
тывали порой физические не
домогания, и к ним приез
жали родственники, которых 
надо встречать — провожать. 
Но воспользоваться этими при
чинами, тем более найти от
говорку наши пятикурсники
себе не позволяли.

Большинство этих студен
тов учатся на отлично. И
пусть некоторым из них и не
всегда удается добиться бле
стящих результатов в учебе, 
но дисциплина, чувство долга 
и ответственного отношения к 
делу у них, бесспорно, на вы
соком уровне.

Можно быть уверенными,
что на всех своих будущих 
должностях наши питомцы 
проявят такое же высоко
сознательное отношение к 
труду. И в этом залог ус
пешного решения многих 
проблем, которые жизнь ста
вит перед каждым челове
ком.

В. половинкин,
заместитель декана МСФ.

|  Udiffn заняншя
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Народные контролеры института проверили выполнение гос
бюджетных научно-исследовательских работ, предусмотренных 
планами на 1981 и 1982 годы.

Результаты показывают, что за последние пять лет в зтой ра
боте произошли изменения к лучшему. На всех факультетах 
госбюджета темы стали более крупными. Например, в 1978 году 
на ТЭФ разрабатывалось 48 госбюджетных тем, а в 1982 году 
всего 8; за этот же период число госбюджетных тем на кафед
ре высшей математики сократилось с 19 до одной.

ГГ НК КПИ от 28.04.83 г. пред- = 
лагается деканам факультетов, S 
заведующим кафедрами обя- ~ 
зать преподавателей, разра- Е 
батывающих темы, представ- ■ 
пять в конце, каждого года 5 
научный отчет; устранить от- g 
меченные недостатки в плани- В 
ровании отчетности; органи- Е 
зовать рассмотрение и защи- 5 
ту на заседаниях кафедр на- 5

По конкретному вкладу
З н а ч и т е л ь н а я  часть тем на-
^  целена на решение важных 

теоретических проблем раз
вития производительных сил 
нашего края. В частности, они 
предусматривают разработку 
методов управления, исследо
вания физико-химических яв
лений, методов оптимизации 
технологических процессов в 
цветной металлургии и в энер
гетике, новых технологий в 
машиностроении и металлур
гии, средств вычислительной 
техники, измерительных при
боров, электрических машин.

На многих кафедрах инсти
тута госбюджетные темы не
посредственно связаны с вы
полнением комплексных це
левых программ и суперпро
грамм «Энергия», «Энергети
ка», «САПР», «Датчик», 
«Роботы», «Трение и из
нос», «Экономия электри
ческой энергии», «Сибирь». Ряд 
тем входит в планы НИР ми
нистерств и научных советов 
АН СССР.

Возрастает результативность 
работ, увеличивается число мо
нографий и статей, опублико
ванных в центральной печати, 
число полученных авторских 
свидетельств; более значитель
ным становится экономичес
кий эффект от внедрения на
учных разработок. Хорошие 
результаты достигнуты на ка
федрах ТОЭ, ДМ, ЭСН, ЭПП, 
МЖиГ, АиТ, радиотехники, 
ЭиОПМ, ТЭС, ТММ.

Однако на ряде кафедр нет 
должного внимания к выпол
нению госбюджетных тем, по
вышению их эффективности, 
существуют серьезные недо
статки в организации этого 
важного звена научно-исследо
вательской работы. В резуль
тате проверки выявлены сле
дующие основные недостатки.

Допускаются случаи наруше
ния планирования госбюджет
ных работ и отчетности по ним. 
На кафедрах теоретической 
механики, ТМС, радиотехники, 
электрических станций назва
ния разделов (этапов), записан
ных в индивидуальные планы 
некоторых преподавателей, не 
соответствуют разделам плана 
работ кафедры; приводятся от
четы по непланируемым НИР; 
некоторые преподаватели не 
представили годовых отчетов.

Низка эффективность госбюд
жетных научно-исследователь
ских работ на кафедрах тео
ретической механики, ЭиОЭ, 
РТУ, СВЧ, НГиЧ, PC (малое чис
ло опубликованных в централь
ной печати статей, отсутствует 
экономический эффект, йет 
авторских свидетельств).

Только три кафедры пред
ставили в срок научные от
четы за 1982 год.

К выполнению госбюджет
ных тем привлекаются не все 
преподаватели. Не участвуют 
в их разработке на кафедрах: 
высшей математики — 15 пре
подавателей, теоретической 
механики — 7 преподавателей 
(в том числе 4 кандидата наук), 
физики — 8 преподавателей. 
Для первых двух кафедр этот 
недостаток был отмечен в по
становлении ГГ НК в 1978 
году.

Тематика госбюджетных ра
бот на АТФ не связана с вы
полнением целевых и ком
плексных программ развития 
народного хозяйства при край
ней остроте этих проблем для 
Красноярского края.

Для устранения вышеизло
женных недостатков и повы
шения эффективности госбюд
жетных НИР в постановлении

учных отчетов с оформлением _ 
протокола и заключения по Е 
работе; требовать, чтобы каж- Е
дая тема заканчивалась реаль
ными результатами, отражен
ными в статьях, проектах, ав- Z 
торских свидетельствах и т. д. Е

В начале 1984 года голов- Е 
ной группой народного кон- т  
троля будет организована тща- Е 
тельная проверка выполнения Б 
этого постановления на кафед- Е  
рах института. 5

В нашем крае с бурно раз- Е 
вивающимися промышленно- — 
стью и энергетикой пробле- Е 
ма повышения эффективности ■ 
научных исследований являет- Е 
ср особенно острой. Для ее Р 
успешного решения необходи- Е 
мо продолжить' формирование jjj 
крупных научных направлений, g 
сконцентрировать усилия на- Е 
учного потенциала на решение Б 
фундаментальных теоретичес- Е 
ких задач по созданию эффек- Е 
тивных автоматизированных g 
технологических процессов для 
предприятий края. “

Руководителям подразделе
ний института, партийным ор
ганизациям факультетов сле
дует постоянно заниматься по
вышением уровня организации 
научно-исследовательской ра
боты, наладить четкий кон
троль за качеством и сроками 
выполнения тем, финансируе
мых по госбюджету.

М. ГОЛОВИН, 
председатель головной S 
группы народного контро- S 
ля института, Z

А. ДАМБРАУСКАС, 
руководитель сектора по 
контролю за выполнением 

научно - исследовательских 
работ.

s

1
Кто возместит ущерб?

В общежитии студенты живут большую часть года, а за время 
учебы в институте оно становится для них родным домом. И 
даже после окончания вуза у каждого из нас надолго сохра
няются воспоминания о веселых и грустных минутах, о жарких 
дискуссиях, о друзьях-товарищах, обо всем, чем живет студен
ческая семья в общежитии.

Н У Ж Н О  ЛИ ДОКАЗЫВАТЬ, 
что наш общий дом хо

телось бы видеть чистым, теп
лым, уютным? Но проверка го
товности общежитий к новому 
учебному году, проведенная 
головной группой народного 
контроля совместно с жилищ
но-бытовой комиссией проф
кома студентов, показала, что 
доказывать нужно.

Даже через полмесяца после 
занятий, когда шла проверка, 
ни одно из общежитий не 
было полностью подготовлено 
для нормального проживания 
студентов.

С удовлетворительным ка
чеством в общежитиях отре
монтированы коридоры, кухни, 
умывальные комнаты. Что же 
касается жгилых комнат, то 
здесь как 'следует проведен 
ремонт только в тех, которые 
закреплены за студентами и 
отремонтированы их руками.

Особенно неприглядный вид 
имели комнаты, оставленные 
для занятия первокурсниками. 
Гнетущее ’впечатление произ
водят окрашенные в землисто
темный цв.ет полы, разломан
ные октанпы, выбитые окна.

Кстати, с ’б окнах. Ежегодно

институт расходует сотни квад
ратных метров стекла на осте
кление окон в общежитиях. И 
все равно ежегодно с весны 
до осени зияют выбитые окон
ные проемы. Так, на день про
верки в первом общежитии 
не было остеклено 50 процен
тов окон, во втором не было 
вторых рам, в четвертом — вы
биты стекла в 18 оконных 
проемах, а в пятом — в 47. 
Каждому ясно, что посторон
ние люди не приходят в наши 
общежития бить стекла. В ком
натах живут конкретные сту
денты, с которых и следовало 
бы взыскивать и морально, и 
материально за ущерб и бес
порядки. Однако за такие про
ступки никто пока не понес 
наказания.

Атмосфера безнаказанности 
приводит к тому, что каждый 
год количество выбитых окон 
растет. Дирекции Студгородка, 
студсоветам, деканатам и 
профкому студентов пора от 
слов переходить к делу и стро
го взыскивать, вплоть до от
числения из института, с тех, 
кто не бережет социалистичес
кую собственность, а тем более 
умышленно ее портит. Таким

не место в рядах советских 
инженеров.

На заседании группы народ
ного контроля института мно
го замечаний было высказано 
в адрес служб административ
но-хозяйственной части за пло
хой ремонт электроплит, эле
ктрических сетей, сантехничес
ких устройств, прачечных, су
шилок, душевых. Одна из при
чин такого положения — бес
системность в работе • АХЧ. 
Ежегодно на ремонтные ра
боты в корпусах и общежи
тиях института расходуется око
ло полумиллиона рублей, а 
положение не улучшается. Да 
оно и не изменится, если сту
денты не будут бережно отно
ситься к помещениям и обо
рудованию, которое государ
ство выделяет для нормаль
ной работы, учебы и отдыха.

В нашем институте очень 
большая нагрузка на учебные 
площади, не хватает мест в 
общежитиях. Поэтому все дол
жны особенно внимательно и 
бережно относиться к обще
ственной собственности. По
рядок в нашем общем доме 
зависит только от хозяев.

В. КОНДРАСЕНКО, 
руководитель сектора голов
ной группы народного кон
троля института,

Н. СМИРНОВ, 
председатель жилищно-быто
вой комиссии профкома сту
дентов.

Идет обмен 
профсоюзных 

билетов
В августе 1983 года президиум ВЦСПС принял решение при

ступить к обмену профсоюзных билетов н учетных карточек 
с 1 октября 1983 года и окончить эту работу в 1987 году. В 
связи с этим мы обратились к председателю профсоюзного 
комитета студентов нашего института Геннадию Николаевичу 
Григорчуку и попросили его ответить на ряд вопросов.
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— Геннадий Николаевич, рас 
скажите, пожалуйста, с какой 
целью проводится обмен проф 
союзных документов!

— Эта важная кампания про 
водится для дальнейшего уси
ления роли профсоюзов в ре
ализации задач, поставленных 
XXVI съездом партии, ноябрь
ским (1982 г.) и июньским 
(1983 г.) Пленумами ЦК КПСС, 
постановлением ЦК КПСС «О 
работе ЦК профсоюза рабо
чих тяжелого машиностроения» 
и XVII съездом профсоюзов 
СССР, для улучшения работы 
профсоюзных организаций, по
вышения общественной актив-* 
ности членов профсоюза, их 
ответственности за выполне
ние уставных требований.

В процессе обмена профсо
юзных документов в нашем 
институте мы организуем ши
рокую разъяснительную рабо
ту о месте и роли профсоюзов 
в политической системе раз
витого социалистического обл 
щества, об основных направле
ниях их деятельности и зада
чах в современных условиях.

— Как будет проходить об 
мен профсоюзных билетов у 
студентов КПИ!

— Время обмена профсоюз
ных документов для первичной 
профорганизации не должно 
превышать трех месяцев. Но 
прежде чем мы приступим к 
обмену, необходимо выпол
нить ряд подготовительных 
мероприятий как в профгруп
пах, так и на факультетах. Мы 
должны обучить профсоюзных, 
активистов вопросам подго
товки и проведения обмена 
подобрать студентов, имею
щих хороший почерк, для за
полнения профсоюзных доку-; 
ментов, сверить наличие учет-i 
ных карточек с фактическим 
составом членов нашего проф
союза, ликвидировать задол
женность профгрупп по член
ским взносам, реализовать все 
имеющиеся в бухгалтерии 
профкома профсоюзные мар
ки.

Из членов профкома студен
тов создана специальная ко
миссия, которая будет осу
ществлять постоянный контроль) 
за ходом этой работы, оказы
вать всестороннюю практичес
кую помощь групповым проф
организациям, принимать меры 
к устранению выявленных не
достатков.

Профсоюзные билеты будут 
вручаться студентам — членам 
профсоюза в торжественной 
обстановке председателем, за
местителем председателя
профкома студентов, а также 
членами студенческого проф
кома.

— Какие конкретные задачи 
поставлены перед профгрупор
гами учебных групп, членами 
студенческого профбюро фа-’ 
культетов в настоящее время!

— Профгрупорги обязаны 
уже сейчас организовать фо
тографирование членов проф
группы и качественное изго
товление фотокарточек. Фото
карточки изготовляются на ма
товой бумаге без уголка, раз
мером 3X4  сантиметра. Все 
городские фотосалоны пре
дупреждены вышестоящими 
профсоюзными организациями 
и принимают как личные, так 
и групповые заказы. Затем две 
такие фотографии (для проф
билета и учетной карточки) 
сдаются профгрупоргами в 
факультетские профбюро.

Кроме того, профгрупорги 
должны организовать проведе
ние профсоюзных собраний в 
группах с повесткой дня: «Об

мен профсоюзных билетов и 
задачи членов профсоюза по 
соблюдению требований Уста
ва профсоюзов СССР».

Ну и, конечно, ликвидиро
вать задолженность по взно
сам, иначе ни о каком обмене 
не может быть и речи.

Профсоюзные бюро факуль
тетов обязаны организовать 
индивидуальные собеседования 
с членами профсоюза и преж
де всего с теми, кто недоста
точно дисциплинирован и ини
циативен в учебе и обществен
ной работе. При проведении 
собеседований следует в каж
дом случае обстоятельно ра
зобраться в причинах, порож
дающих недостатки в учебе и 
поведении отдельных членов 
профсоюза, принимать меры, 
направленные на устранение 
этих причин. Члены факультет
ских профбюро совместно с 
профгрупоргами путем сверки 
с паспортом и личного опроса 
уточнят все данные, вносимые 
в новую учетную карточку 
студента — члена профсою
за и в профсоюзный билет.

— Будут ли уничтожаться 
старые , профсоюзные доку
менты!

— Старый билет остается у 
члена профсоюза, так как 
профбилет может служить до
казательством стажа работы 
(при отсутствии других доку
ментов). На всех страницах 
старого профбилета делается 
надпись: «Обменен». Старые 
учетные карточки членов 
профсоюза уничтожаются.

— Взимается ли плата при 
обмене профсоюзных биле
тов!

— Профсоюзные билеты ли
цам, принятым в члены проф
союза, выдаются бесплатно. 
Стоимость билета списывается 
на расходы профкома студен
тов. При выдаче профсоюз
ного билета взамен утерянно
го и при его обмене с члена 
профсоюза взимается стои
мость профбилета в размере 
10 копеек.

— Существует ли принци
пиальное отличие между ста
рыми и новыми профби
летами!

—Да, конечно. Новый проф
билет вишневого цвета, на ти
тульном листе его оттиснуты 
два ордена Ленина и орден 
Октябрьской Революции. Вме
сте с введением новых проф
союзных билетов вводится без- 
марочная система уплаты. По
этому в разделе «Ежегодная 
отметка об уплате членских 
профвзносов» отметка об упла
те производится ежегодно, по 
истечении календарного года, 
а также при снятии члена 
профсоюза с учета. Эта запись 
удостоверяется председателем 
студенческого профкома и за
веряется печатью.

В разделе «Отметки» на ос
новании предъявленных доку
ментов производятся записи 
о поощрениях члена профсо
юза за активное участие в об
щественной жизни.

— В чем суть безмарочной 
системы уплаты взносов!

— Бухгалтерия института бу
дет ежемесячно перечислять 
на счет студенческого профко
ма членские профсоюзные 
взносы из стипендии студен
тов, ее получающих. Студенты, 
не получающие стипендию, бу
дут платить (через профгру
порга) по ведомости в кассу 
профкома. Аналогичная систе
ма уплаты у студентов, полу
чающих стипендию от пред
приятий, колхозов и совхозов.
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РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ В КОМПЛЕКСЕ
Состоялось партийное соб

рание автотранспортного фа
культета. На нем был обсуж
ден доклад заместителя сек
ретаря партбюро по идеоло
гической работе С. А. Со
ловьева «О роли обществен
ных организаций в идеологи
ческой работе».

Обсуждение доклада про
шло активно. При этом вопро
сы идеологической работы 
рассматривались в комплексе: 
через трудовое, политическое, 
спортивное и нравственное 
воспитание молодежи. Так, 
заместитель декана В. И. Грин- 
цевич указал на низкий уро
вень идеологической работы 
в ССО «Сирена», в Новосе-

ловском ССХО. Мало выпус
калось стенных газет, «мол
ний», плохо работали лек
торские группы.

Коммунист В. Н. Катаргин 
отметил, что на АТФ создан 
постоянный актив народной 
дружины из комсомольцев.

Председатель студсовета 
общежития №  6 А. В. Греб 
рассказал об интересе ком
сомольцев, живущих в обще
житии, к лекциям, диспутам, 
проводимым в красном угол
ке, что является следствием 
тщательного подбора тем и 
хорошей подготовки.

Коммунист П. А. Устюгов 
встревожен ослаблением ра
боты организации ДОСААФ

как на факультете, так и в 
целом в институте. Так, пре
кратила работу стрелковая 
секция. Причины: старый тир 
превращен в склад стройма
териалов, а новый до сих пор 
не оборудован; не хватает 
стрелкового оружия.

Все выступающие высказа
лись за усиление работы по 
нравственному воспитанию. 
Для этого надо создать ат
мосферу нетерпимости в ком
сомольских группах и на фа
культете к нарушителям об
щественного порядка, объ
явить беспощадную борьбу 
пьянству и хулиганству.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
член партбюро АТФ.
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I ЭТОГО МОГЛО НЕ СЛУЧИТЬСЯ I
Осенью был подписан приказ об отчислении из института 

студентки II курса МТФ О. Новиковой (гр. 12-5). Ольга не сда
ла экзамены, в новом учебном году не приступила к за
нятиям, к тому же до этого была выселена из общежития за 
аморальное поведение. Захотелось понять, почему все это про
изошло, ведь рядом с нею были комсомольцы.

К сожалению, в группе МТ12-5 мне не сказали ничего кон
кретного, вразумительного, хотя все были в курсе дела. Ста
роста пытался поговорить с Ольгой о задолженности, но 
разговор был эпизодичным, влияния не возымел. Комсорг груп
пы К. Трунский так и не решился явиться на встречу, чтобы 
обсудить случившееся. Равнодушными к судьбе Ольги оказались 
и все остальные комсомольцы группы.

Первичная комсомольская 
организация — это то, с чего 
для каждого из нас начинает
ся Ленинский комсомол. Как 
это ни прискорбно, но в по
следнее время много таких 
комсомольцев, которые огра
ничиваются уплатой взносов, 
присутствием на комсомоль
ском собрании, обычно отчет
но-выборном, и подписью «член 
ВЛКСМ» в анкете.

А между тем комсомол — 
одна из действенных, боевых 
организаций, в числе главных 
задач которой стоит воспита
ние молодежи в духе лучших 
идеалов нашего времени. Здесь 
дело общее и дело каждо
го— неразделимы. Самое яр
кое воплощение этого прин
ципа должно проявляться в 
первичных комсомольских ор
ганизациях. На каждый прос
тупок одного из своих членов 
она должна реагировать не
медленно и действенно. Не 
странно ли, что студент, от
численный из института за ака
демическую неуспеваемость, 
выселенный из общежития за

а м о р а л ь н о е  поведение, 
остается к о м с о м о л ь  цем? 
Ольгу в группе никто не 
знал, с ней почти не обща
лись, как выразился староста. 
Но пассивность комсомольско
го актива этим оправдать 
нельзя. Плохо, когда первыми 
неблаговидные дела комсо
мольца разбирают деканат и 
студсовет, а комсомольская ор
ганизация группы узнает об 
этом из приказов. Не являет
ся ли это непростительным 
самоустранением от прямых 
обязанностей каждого комсо
мольца, а тем более актива 
первичной организации? Я не 
за то, чтобы просто отреаги
ровать. Этого тоже недоста
точно. Необходимо разобрать
ся, попытаться помочь чело
веку, довести дело до конца.

На моей памяти еще один 
пример, опять же со студент
кой МТФ. Ольга Янюк (гр. 31-1) 
совершила проступок, который 
на языке закона именуется 
преступлением. Она присвои
ла себе личные вещи друго
го человека. Нравственные за

коны не допускают оправда
ния подобных явлений. Поэ
тому вполне закономерно, что 
состоялся суд. Комсомольцы 
группы взяли О. Янюк на по
руки, объявив ей строгий вы
говор с занесением в учетную 
карточку. На время трудового 
семестра был назначен испы
тательный срок. Ольгу запи
сали в стройотряд. Казалось, 
все, как надо. Но начались за
нятия, и О. Янюк неожиданно 
исчезла. И вот, когда надо 
было принять окончательное 
решение, комсомольцы группы, 
мягко говоря, «умыли руки», 
написав в деканат заявление 
об отчислении О. Янюк из ин
ститута, что и было сделано.

Таким образом, дело, за ко
торое со всей ответствен
ностью взялась первичная ком
сомольская организация, не 
было доведено до конца. По
добное бессилие не только 
странно, но и является нару
шением Устава ВЛКСМ.

Я согласна, что эти два слу
чая единичны по своей при
роде, что они — всего лишь 
наиболее драматичное следст
вие пассивности и равноду
шия комсомольских групп. Но 
не кажется ли вам, что та
кие комсомольские группы в 
нашем институте не редкость?

Надеюсь, что разговор, на
чатый мною, продолжат все, 
кому есть что сказать по этому 
вопросу.

О. КРИСЮК,
комсорг кафедры английско
го и немецкого языков.
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Б и б л и о т е к а - у ч е н о м у
Книжный фонд фундамен

тальной библиотеки института 
насчитывает 120 тысяч экземп
ляров. Широко представлена 
общественно - политическая 
литература (произведения
классиков марксизма-лениниз
ма), директивные документы 
партийных органов, решения 
съездов и Пленумов ЦК КПСС, 
издания в помощь системе 
политического и экономиче
ского образования, научная, 
производственно - техниче
ская, справочная, учебная ли
тература, информационные, 

периодические и продолжаю
щиеся издания, специальные 
виды технической литературы 
и документации.

Претворяя в жизнь решения 
июньского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС, наши сотрудники 
стремятся полнее использо
вать имеющиеся возможности 
для решения важнейших идео
логических задач.

Довольно оперативна вы
ставка новых поступлений для 
научных работников, органи

зуемая в фундаментальной 
библиотеке. Экспонаты меня
ются дважды в месяц, книги 
систематизированы по отрас
лям знаний, выставляются но
вые поступления. Число посе
тителей выставки постоянно 
увеличивается.

В библиотеке оформлена 
развернутая книжно-журналь
ная выставка «Труд научного 
работника». Здесь представ
лены книги, монографии, ре
феративные журналы, статьи 
из периодических, информа
ционных и библиографических 
изданий по разделам: «Уче
ный и общество», «Ученый и 
научный коллектив», «Органи
зация научных исследований в 
вузе», «НОТ ученого», «Лич
ность ученого». Также будет 
оформлен цикл выставок 
«Мир, в котором мы живем». 
Вот несколько тем этого боль
шого цикла: «Ленин и наука», 
«Наука управлять», «Наука и 
человечество», «Ученые рас
сказывают о науке и о себе».

Библиотека имеет 16 ка
федральных передвижек, где

выдается и учитывается лите
ратура, организуются выстав
ки, стенды, витрины.

При отсутствии научного из. 
дания в фондах библиотеки 
большую услугу нам оказы
вает межбиблиотечный абоне
мент (МБА), который опера
тивно и всесторонне обеспе
чит запросы читателей. Мы 
имеем возможность получать 
книги из всех городов нашей 
страны. <

Ученому необходимо посто
янно быть на переднем крае 
науки. Посещение препода
вателями фундаментальной 

библиотеки оставляет желать 
лучшего. Есть у нас, к сожа
лению, задолжники.

Библиотека растет, постоян
но растет ее фонд. Мы меч
таем о специальном библио
течном корпусе, который стал 
бы центром научной и учеб
ной работы института.

М. ПАВЛОВА, 
зав. сектором фундамен
тальной библиотеки.

•'  Эхо феапиЯаля
Недавно в нашем городе состоялось открытие отделения 

Союза композиторов РСФСР. Последний выпуск музыкального 
клуба «Ориентир» «Политехника» был полностью посвящен 
этому событию.

В проведении Недели музыки на красноярской земле приня
ли участие многие именитые музыканты страны и начинающие 
земляки. Среди них — заслуженный деятель искусств РСФСР, 
заместитель председателя Союза композиторов Российской Ф е 
дерации Владислав Казенин и народный артист РСФСР, лауреат 
Государственной премии СССР Ян Френкель, творческая встре
ча с которыми состоялась в тородском ДК.

Признание народа— 
высшая награда
П

ОДОБНЫЕ КОНЦЕРТЫ не
обычны: это своего рода 

отчеты, необходимые не толь
ко нам, но и творцам, помо

гающие им осмысливать свер
шенное, дающие импульс к по
следующей деятельности.

Владислав Казенин аккомпа
нировал певцам Валерию Али
еву и солистке Всесоюзного 
радио и телевидения Светла
не Лукашовой, исполнившим 
десять его песен. Этот ком
позитор и пианист работает в 
разных музыкальных жанрах.
В. Казенину особенно нравит
ся «озвучивать» фильмы: он
автор музыки к 80 фильмам, 
и среди прочих — к восьми се
риям «Всего дороже» (в со
дружестве с Я. Френкелем), 
мультфильмам, кинокомедии 
«Здравствуйте, я ваша тетя!», 
«Чудо с косичками», «Святая 
ложь».

Композитор много ездит по 
стране, и его произведения 
часто являются итогом та
ких поездок, например, песня 
«Строители тюменских дорог», 
песня-баллада «Пямять» (после 
встречи ветеранов, сражавших
ся на Орловско-Курском на
правлении). Он пишет музыку 
на стихи Феликса Лаубе, Иго
ря Шаферана, Юрия Даурова, 
Яна Гальперина. Собравшимся 
очень понравились прозвучав
шие в концерте детские песни 
«Вятская игрушка» и из мульт
фильма «Почтарская сказка».

Ян Френкель прилетел в 
Красноярск из Мексики. 20 лет 
назад он побывал в нашем 
городе впервые. Многое из
менилось с тех пор. Но годы 
не отразились на его песнях, 
которые Я. Френкель испол
нил под собственный аккомпа
немент. При этом компози
тор остроумно заметил: «Я не 
профессиональный певец, но 
утешаюсь тем, что в наше вре. 
мя я не единственный, кто со 
скромными вокальными дан
ными выходит на сцену. Тем 
более, что исполню лишь свои 
песни разных лет».

Ян Френкель — любимый и 
очень популярный композитор. 
Одна из растроганных поклон
ниц после встречи призналась: 
«Кажется, я знаю только ваши 
песни, и этого достаточно».

На этот раз прозвучали: «Бал
лада о гитаре и трубе», 
«Сколько видано», «И все-таки 
море...», «А самолеты сами не 
летают», «Снова мамин голос 
слышу», «Вальс-расставание» из 
кинофильма «Женщины», «Сту
денческая дорожная» и дру
гие.

Ян Абрамович тоже любит 
работать в кино, ведь для од
ного фильма порой приходит
ся писать и симфоническую, и 
эстрадную, и танцевальную, и 
вокальную музыку. Его фильм- 
дебют «Женщины» полон доб
рой, человечной музыки.

Как и у человека, судьба 
песни складывается по-разно
му. По мнению композитора, 
счастливая песенная судьба — 
когда она живет долго и су
ществует уже сама по себе. 
Порой не знают уже, кто ав
тор, а песню поют и любят.

«Калину красную» многие счи
тают народной, даже профес
сионалы. Например, музыкаль
ные критики писали о сим
фонической поэме Е. Светлано
ва «Калина красная»: «Обра
щение к народной тематике 
обогащает произведение». В 
финале популярная мелодия 
звучала со словами. А между 
тем ее автор — Я. А. Френ
кель.

Всенародное признание — 
высшая награда для творца. 
Песни «Русское поле», «Журав
ли», «Я спешу, извините меня» 
дружно подхватывал зал.

В сентябре во время беседы 
с корреспондентом «Комсо
мольской правды» Я. Френ
кель сказал: 1

— Нет ничего дороже и по
лезней для духовного здо
ровья композитора, чем живое 
общение со зрителями, когда 
можно видеть реакцию зала, — 
говорит Я. Френкель. — Сила 
человека, на мой взгляд, в его 
способности к росту, к раз
витию. Однажды я получил 
записку: «Спасибо за то, что 
Вы есть...» Конечно, меня эта 
записка очень тронула, ведь 
в ней — признание моего тру
да. Но я тоже могу сказать 
слушателям: «Спасибо за то, 
что вы есть...» И, наверное, та
кое признание в любви к ним 
было бы справедливее. Глубо
ко убежден: если в душе ком
позитора горит огонь вдохно
вения, он должен быть благо
дарен за это не только своим 
творческим данным, а прежде 
всего народу. Вот подлинный 
и неисчерпаемый источник 
творчества.

Среди авторов стихов для 
песен Яна Абрамовича Френ
келя — поэты Чингиз Айтма
тов, Константин Ваншенкин, 
Юрий Левитанский, Игорь 
Шаферан и многие другие. 
По мнению композитора, для 
рождения хорошей песни 
очень важно, чтобы она соз
давалась в соавторстве с дру
зьями, поэтами-единомыш- 

ленниками. Эта тема раскры
вается в «Балладе о гитаре и 
трубе» на слова Ю. Левитан- 
ского:

Две дороги, две песни,
Две тропы, две судьбы.
И нельзя без гитары,
И нельзя без трубы.
— Назначение искусства — в 

отдаче и самоотдаче, — раз
мышляет композитор. —Обра
щали ли вы когда-нибудь вни
мание на то, что в словах «да
рование» и «даром» — один 
корень? Я иногда думаю: ведь 
дарование, способности дают
ся нам от рождения, то есть 
даром. А развить их можно, 
только оправдав этот дар по
стоянным трудом, как бы за
служив его.

От имени присутствующих
В. Казенина и особенно Я. Френ
келя сердечно поблагодарила 
зав. отделом пропаганды и 
агитации Октябрьского РК 
КПСС В. И. Белькова.

Ян Абрамович дал автограф 
для наших студентов. Надеем
ся на новые встречи.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.

?  .
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| ЖДЕМ ВАС, УВАЖАЕМЫЕ КНИГОЛЮБЫ! I
Е
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В нашем институте вновь 
организована первичная орга
низация общества книголю
бов. Общаясь с книгой, мы 

'открываем для себя яркий, 
красочный, волшебный мир — 
богатейший мир чувств, эмо
ций, человеческих дел и по
ступков.

«Как можно жить без ду
новения мира, который стру

ится из книг!» — восклицал 
Стефан Цвейг.

Добровольное общество 
любителей книги (ДОХ1К) со
здано в 1975 году с целью 
идеологического и нравствен
ного воспитания трудящихся, 
повышения книжной культу
ры, улучшения продажи книг

Форма работы институтско
го отделения общества кни

голюбов — лекторские вече
ра, диспуты, обмен книгами, 
выставки-просмотры литера
туры и т. д.. Членами общест
ва могут быть все желающие 
— преподаватели, студенты, 
сотрудники. Институтская ор
ганизация общества не зам
кнется в себе: она будет ор
ганизовывать различные ме
роприятия для самого широ

кого круга любителей книги.
За проводимую работу кни

голюбы будут поощряться го
родской и районной организа
циями ДОЛК.

Если вы любите книгу, жи
вое человеческое общение, 
вступайте в общество книго
любов! Членство в обществе 
не только духовно обогатит 
вас, но и станет надежным

стимулом вашей работы, уче
бы, творчества.

О том, как вступить в об
щество, а также справиться о 
подробностях можно у пред
седателя институтской орга
низации Григория Кремянско- 
го, студента группы М П 0-2, 
или у секретаря — Ларисы 
Ивановны Новиковой, сотруд
ника библиотеки (тел. 7-54).

Е
Ё

Успешно выполнять все требования учебной про
граммы с лучшими результатами при прочих равных 
условиях удается тем студентам, которые обладают 
крепким здоровьем, выносливостью, силой духа,' во
лей и упорством.

Эти качества помогают развить физкультура и спорт. 
Спортивный клуб «Политехник» под руководством ка
федры физического воспитания и с помощью студсо- 
ветов организует занятия массовой физической куль
турой на факультетах. Основным показателем их ра
боты считается участие в традиционном смотре-кон
курсе на лучшую организацию физкультурно-массо
вой и оздоровительной работы.

В цен-тре смотра — спартакиада. Соревнования про
водятся в течение учебного года по 15 видам спорта, 
победители награждаются переходящими кубками, 
грамотами, подарками.

^тогам_  *?81—82 учебного года I место занял 
ТЭФГ II МСФ, III — ЭЭФ. Плохо была организована 
работа на МТФ, ЭМФ, АТФ. По итогам 1982—83 учеб
ного года I место занял ЭЭФ, II место — ТЭФ, 
III — МСФ.

Важным разделом смотра-конкурса является и про
ведение массовых соревнований на факультетах среди 
учебных групп, курсов, в общежитиях.

Будни нашего спортклуба
«Г

11 сентября 1981 г. приня
то постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О 
дальнейшем подъеме массо
вости физической культуры и 
спорта», где много внимания 
уделяется физкультурно-мас
совой и оздоровительной ра
боте по месту жительства. 
Сейчас в каждом общежитии 
института создан спортсовет, 
проведен смотр-конкурс на 
лучшую организацию физкуль
турно-массовой работы среди 
общежитий, отводится время 
для занятий в спортзалах и 
спортивный инвентарь. Среди 
общежитий проведена спарта
киада по пяти видам спорта. 
Первое место заняло обще
житие № 1, I I — общежитие 
№  5, III — № 4 и №  6.

Много внимания спортивный 
клуб уделяет оздоровитель-; 
ной работе с преподавателя
ми и сотрудниками института. 
Действуют спортивные секции 
по волейболу, баскетболу, жен
ской гимнастике, бадминтону, 
настольному теннису. Прово
дится смотр-конкурс, традици
онная спартакиада «Здоровье» 
по 9 видам спорта. Хорошо 
поставлена оздоровительно
спортивная работа на ЭЭФ , 
ЛСФ, РТФ, АТФ, МСФ, хуже — 
в АХЧ, ЭМ Ф, на кафедрах об
щественных наук. -

Сборные команды сотруд
ников участвуют в краевой 
спартакиаде «Бодрость и здо

ровье», в комплексном зачете 
они заняли в 1982 году третье 
место, в 1983-м — второе.

Активно помогают спортклу
бу и успешно выступают в со
ревнованиях доцент кафедры 
литейного производства . пред
седатель оздоровительно-спор
тивной комиссии профкома 
Ю. И. Терехов, зав: кафедрой 
АиТ Б. П. Соустин, зав. кафед
рой физики Г. М. Родичев, 
ст. преподаватель кафедры 
физвоспитания Н. Д. Шепелен- 
ко, доцент кафедры радио
техники Ю. Д. Лейченко и 
другие.

Турклуб «Вибрам» проводит 
многодневные походы и по
ходы выходного дня, ту
ристские слеты и по
ходы для сдачи нормативов 
комплекса ГТО, ежегодные по
ходы по местам революцион
ной, боевой и трудовой славы 
советского народа.

Летом наши сотрудники и 
студенты отдыхают в прекрас
ном оздоровительно-спортив
ном лагере на берегу Красно
ярского моря, где вместе с 
отдыхающими проводят учеб
но-тренировочные сборы мно
гие команды института. Лагерь 
занимает первое место в соц

соревновании среди вузов 
края.

Наши сборные команды и 
спортсмены, участвуя в ответст
венных соревнованиях, доби
лись высоких результатов. Ма
стер спорта международного 
класса, член сборной СССР по 
легкой атлетике Виктор Грузен- 
кин — чемпион РСФСР, се
ребряный призер первенства 
СССР, завоевал четвертое ме
сто на V III летней Спартакиа
де народов СССР. Мастер 
спорта по пулевой стрельбе, 
выпускник института Игорь Де
рябин — чемпион РСФСР и 
ВСДСО профсоюзов; мастер 
спорта СССР по биатлону, вы
пускник ЛСФ, ныне государст
венный тренер спорткомите
та РСФСР по Красноярскому 
краю Сергей Квашнин — чем
пион СССР и т. д.

Сейчас в состав сборных ко
манд Советского Союза вхо
дят Виктор Грузенкин — пре
подаватель кафедры физвос
питания, Валерий Марков — сту
дент АТФ, Андрей Малинин — 
лаборант кафедры физвоспи
тания, Дмитрий Постнов — сту
дент первого курса ЭЭФ .

Лучших результатов в тре
нерской работе в отчетный пе

риод добились Ш. Байков,
В. Кузьмин — бокс; М. Анто
шин — вольная борьба, С. До
рошенко— настольный тен
нис, В. Иваницкий — подводный 
спорт, И. Талалаева и А. Бе
лоусова— легкая атлетика.

КПИ принимает участие в 
соцсоревновании по высшему 
спортивному мастерству и сре
ди вузов края в 1981—82 г.г. 
институт занял первое место, 
среди вузов РСФСР — шестое 
в 1981 г. и в 1982 году — вто
рое, среди вузов СССР в 
1981 г. — четвертое и в 1982 г. — 
15-е место.

За успешную работу по вне
дрению физической культуры 
и спорта в быт студенчества 
и за подготовку спортсменов 
высокого класса наш институт 
награжден грамотами Россий
ского и Центрального советов 
общества «Буревестник».

Но наряду с успехами у нас 
много недостатков. И если 
учебно-тренировочный процесс 
в основном идет нормально, то 
пропаганда физической куль
туры находится на низком 
уровне. Факультетские советы 
ежемесячно выпускают стен
ные газеты, фотомонтажи, но 
мы мало пишем о своей ра

боте в краевые, центральные 
и даже в свою газету «Поли
техник», за что получаем спра
ведливые замечания.

Многие вузы не только края, 
но и страны страдают от не
хватки спортивных сооружений. 
У КПИ же другая проблема — 
их содержание и ремонт. Из 
года в год наши спортивные 
базы не готовы к началу уче
бы, хотя это те же учебные 
аудитории, в которых должны 
заниматься наши студенты. В 
хорошем состоянии сейчас на
ходятся зал гимнастики, Дом 
физкультуры и лыжная база. 
А спорткорпус с плаватель
ным бассейном все еще в 
стадии ремонта, о хоккейном 
стадионе и говорить не хочет
ся, а ведь команда хоккеистов 
«Политехник» — финалист куб
ка ВЦСПС 1980 года, серебря
ный призер Россовета 1981 
года, участница первенства 
края. Что ж, играть придется 
на полях соперников.

Несмотря на успехи спортс
менов КПИ, успокаиваться на 
достигнутом рано. Задачи, ко
торые встанут перед новым 
активом спортивного клуба, 
большие, и выполнение их по
требует сложения сил всего 
коллектива.

Е. САМОСЕНКО, 
председатель спортклуба 
«Политехник».

НА СНИМКЕ: на дистанции.
Фото В. Лопатина.

БИАТЛОН
Третьего и четвертого де

кабря на биатлонном стрель
бище «Динамо» проходили 
краевые соревнования. В  со
ставе эстафетной команды 
краевого совета ДСО «Бу 
ревестник» выступали пред
ставители нашего института; 
Андрей Руденко, пятикурс
ник машиностроительного 
факультета, и Александр 
Бобков, студент первого кур
са механико-технологическо
го факультета.

На всех этапах эстафеты 
шла упорная борьба за при
зовые места. В  итоге наша 
команда заняла второе ме
сто, уступив меньше мину
ты команде «Динамо».

А. С И ЗЫ Х , 
тренер.

сезона
Знатоки и любители альпи

низма познакомились в одном 
из последних выпусков «Клу
ба путешественников» Цент
рального телевидения с пере
дачей, посвященной 50-летию 
первых советских экспедиций 
на Памир. В юбилейной экс
педиции участвовали препода
ватели и сотрудники КПИ как 
представители Красноярского 
спорткомитета. Руководил

- экспедицией автор этих строк.
Старший преподаватель ка

федры высшей математики
А. К. Шлепкин при восхожде
нии на пики Коммунизма и 
Е. Корженевской (7105 м) вы
полнил норматив и получил 
звание «снежного барса», ко
торое присваивается альпи
нистам (их в стране чуть 
более ста), покорившим вс* 
четыре «семитысячника» СССР. 
«Снежный барс» — заведующий

кафедрой автоматики и теле
механики профессор Б. П. 
Соустин восхождением на пик 
Коммунизма (третьим по сче
ту) отметил свое 50-летие.

Оба «семитысячника» поко
рил также инженер кафедры 
АиТ Александр Карлов.

В нынешнем году в чем
пионате СССР по альпинизму 
участвовала команда Россий
ской Федерации, полностью 
скомплектованная из красно
ярских спортсменов, которые 
признаны победителями этого 
чемпионата. Чемпионом СССР 
по альпинизму 1983 года стал 
аспирант кафедры АиТ С, В. 
Ченцов. Старейший, известный 
в стране альпинист В. М. Аба- 
лаков 2 декабря вручил С. В. 
Ченцову золотую медаль чем
пиона и диплом I степени 
Спорткомитета СССР.

С. СОБОЛЕВ, 
председатель федерации 
альпинизма Красноярского 
края.

К итогам альпинистского
«

НА СНИМКЕ: красноярцы на вершине. Фото А. Кузнецова.
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